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Le mot du Maire

Chers habitants de notre belle commune,

A
lors que nous avons tourné la page 2024 depuis 2 mois, d’une année marquée par une forte 
instabilité internationale et nationale, il nous revient, en tant que collectivité locale, d’y 
faire face avec responsabilité et détermination. La mairie de Canals a toujours l’objectif de 

poursuivre ses engagements tout en respectant les contraintes d’équilibre budgétaire.

Avec mon équipe municipale, défendre un village où il fait bon vivre, travailler, innover mais 
également, soutenir nos associations, sont des priorités qui nous permettent de regarder l’avenir 
avec confiance et ambition.

La prudence sera le fil rouge de la politique municipale en 2025. Mais elle n’empêchera pas de 
maintenir la qualité de service optimale pour notre population ni de poursuivre les investisse-
ments nécessaires au bon fonctionnement de nos infrastructures communales.

Les dossiers ont été nombreux en 2024, l’urbanisme, l’ouverture d’une 4ème classe qui restera 
pérenne en 2025/2026, le développement des énergies renouvelables, la vigilance sur l’éven-
tuelle implantation d’un méthaniseur à proximité de Canals.

Prochainement, nous voterons un budget communal orienté vers l’investissement. Nous pro-
grammons dans les prochaines années l’agrandissement de l’école, la construction d’un nouvel 
atelier municipal, l’aménagement d’une salle des associations ainsi que la création d’un boulo-
drome couvert.

Nous poursuivrons également le travail sur l’aménagement futur de notre commune avec l’éla-
boration d’un nouveau plan local d’urbanisme  à 25 communes.

Je suis encore plus convaincue et beaucoup d’entre vous me le démontrent au quotidien, que 
c’est ensemble, avec vous, que nous relèverons les défis à venir et que nous continuerons à écrire 
l’histoire de notre belle commune. 

Avant de terminer cet édito, j’ai une pensée pour Bernard Blatché dont la perte soudaine a affec-
té l’ensemble du conseil municipal. Premier adjoint depuis 2021, il a su mettre son analyse, son 
implication et son investissement au service de la commune.

Sylvie Borel
Maire de Canals
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Vœux 

Vendredi 17 janvier 2025, Madame le Maire et 
les élus du Conseil Municipal ont présenté leurs 
meilleurs vœux à une cent cinquantaine de ca-

nalaises et canalais. Pendant le discours, Mme le Maire 
a évoqué les réalisations 2024 et les futurs projets en ba-
layant tous les sujets : recensement, voirie, école, com-
munication, assainissement, économie d’énergie, LGV, 
le PLUi25, le projet de méthanisation sur Fronton, les 
manifestations tournées vers les jeunes comme vers les 
séniors, l’organisation des animations des différentes 
associations toujours aussi investies.
A la fin du discours, Mme le 
Maire a présenté un nouveau 
médecin Mr Silvera Laza ar-
rivé depuis début janvier et 
les nouveaux conseillers mu-
nicipaux des jeunes (CMJ).
Les élus référents Mme 
Miancien, Mr Theron 
(Mme Paltou absente) ont 

remis officiellement les écharpes aux jeunes conseillers.
La Municipalité a clôturé ces vœux par un partage 
convivial de douceurs salées et sucrées qui a permis de 
couronner de nombreuses et nombreux reines et rois.
Mme le Maire, l’équipe municipale et le CMJ ont sou-
haité une belle année à toutes les citoyennes et citoyens 
de Canals.

Lundi 17 février 2025, suite au décès de Bernard 
BLATCHÉ, une nouvelle 1ère adjointe a été  
élue à l’unanimité à ce poste. Sous 15 jours,  
la municipalité était dans l’obligation d’élire  
un 1er adjoint. Anne-Marie MIANCIEN,  

anciennement responsable de service 
à La Poste et devenue gérante de 
Tendres Truffes et Pattes au chaud, 
va poursuivre son expérience au ser-
vice de la mairie de Canals.

Infos mairie

Hommage à Bernard BLATCHÉ

Le jeudi 6 février 2025, Mr Bernard BLATCHÉ nous quittait, em-
porté par la maladie. Conseiller municipal en 2014 et adjoint en 2020  
et 1er adjoint en 2021, Mr BLATCHÉ était un élu investi et impliqué 
pour le bien-être et au service de la Commune. Un homme de valeurs, 
de combat, un franc parlé le caractérisait en conseil et en réunion  
de travail. Un homme pétri d’humour. L’élu et l’homme vont laisser  
un grand vide. Nous adressons nos sincères condoléances à son épouse 
et sa famille.
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Infos mairie

Le Conseil Municipal de Canals a décidé de 
mettre en place un Conseil Municipal des 
Jeunes afin de permettre aux jeunes canalais de 

prendre part à la vie de la commune.
Le Conseil Municipal des Jeunes constitue un cadre 
d’engagement individuel, collectif et d’apprentissage 
de la démocratie.
Il apporte aux jeunes une connaissance de la vie locale 
et des institutions grâce à une réflexion et une collabo-
ration avec les élus.
Il permet de renforcer les rapports inter-générationnels 
et le lien social.
Le Conseil Municipal des Jeunes est un organe consulta-
tif composé de jeunes de 10 à 17 ans qui souhaitent s’im-
pliquer activement dans leur communauté. Les membres 
du CMJ auront l’opportunité de discuter, proposer des 
idées et travailler sur des projets qui visent à améliorer la 
vie quotidienne des jeunes dans la commune.
Suite à l’appel à candidature de la mairie, 7 jeunes se 
sont faits connaître pour faire partie du Conseil Mu-
nicipal des Jeunes :

• Descamps Zoé 11 ans
• Faure Pauline 14 ans
• Joffre Juliette 11 ans
• Oustrières Ilias 11 ans
• Schwing Lopez Laly 14 ans 
• Terris Jean 12 ans
• Welter Maelys 10 ans

Le maire et les élus leur souhaitent la bienvenue pour 
cette grande aventure.

Reconnaissance 
de catastrophe 
naturelle

La Mairie invite les administrés à dé-
poser des courriers signalant des si-
nistres pour l’année 2024 afin que la 
Commune procède à une demande de 
reconnaissance d’état de catastrophe 
naturelle en Préfecture. Ces courriers 
peuvent être envoyés en Mairie ou 
bien déposés directement ou via un 
mail accompagné de photos.

Conseil Municipal des Jeunes

Recensement à 16 ans

Chaque Français dès 16 ans doit 
faire le recensement citoyen obli-
gatoire pour ensuite participer à 
la journée défense et citoyenneté 
(JDC). S’il ne fait pas ces démarches, 
il ne peut notamment pas s’inscrire 
aux examens et concours de l’État 
(permis de conduire, baccalauréat...) 
avant 25 ans. Le Français qui a fait 
son service militaire peut le prouver 
à l’aide d’une attestation des services 
accomplis ou, en cas d’exemption, 

d’un certificat de position militaire.
Quand ? 
Dans les 3 mois qui suivent les 16 
ans de votre enfant
Comment ?
Vous devez vous rendre à la mairie 
de votre commune avec les docu-
ments suivants :
• Carte nationale d’identité ou passe-
port valide du mineur
• Livret de famille à jour
• Justificatif de domicile
Une fois le recensement fait, vous ob-
tenez votre attestation de recensement.

La journée défense
et citoyenneté (JDC)

Après le recensement, vous rece-
vez une convocation écrite vous 
indiquant la date et le lieu de votre 
JDC. Elle aura lieu entre la date du 
recensement citoyen et celle des 18 
ans de votre enfant.
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Infos mairie

Le maire de Fronton a souhaité rencontrer Mme le 
Maire à propos de la création d’une zone Ecopole sur 
sa commune, à proximité de la commune de Canals. 
Ce projet intègre l’implantation d’un méthaniseur.
Le maire de Fronton explique ce choix d’emplacement 
par l’accessibilité de cette zone par les grands axes 
routiers.  Il précise que ce méthaniseur de dernière 
génération n’aura pas d’impacts négatifs pour les rive-
rains et l’environnement.  Mme Borel n’a pas été tota-
lement convaincue.
Sur sa demande, le projet a été présenté aux élus de la 
commune et du Grand Sud Tarn et Garonne. A l’is-
sue de cette présentation, Mme Borel a décidé avec la 

validation du conseil municipal de se positionner en 
exprimant officiellement son désaccord sur ce projet.
Aujourd’hui, les études de faisabilité sur la rentabilité 
économique du projet ont été réalisées. L’étape en cours 
est celle de l’achat des terrains aux propriétaires actuels. 
Il faudra cependant du temps car ce projet nécessite la 
modification du PLUi de Fronton en cours.
Même si nous sommes conscients que ce projet se situe 
sur la commune de Fronton et qu’il respecterait toutes les 
règles et toutes les étapes, il pourra se faire malgré notre 
désaccord. Mme Borel et le conseil municipal s’’engagent à 
utiliser tous les moyens à leur disposition pour que la qua-
lité de vie des canalais ne se dégrade avec ce type de projet.

Le PLUi25

Le 17 octobre 2024, la com-
munauté Grand Sud Tarn et 
Garonne a organisé une réu-
nion publique à Canals  pour 
vous présenter les premiers 
éléments de diagnostic du Plan 
d’Aménagement et de Développement Durables 
(PADD) qui est le socle du Plan Local D’urbanisme 
Intercommunal.
Le PLUi devra être effectif fin 2027 et organisera l’aména-
gement de l’urbanisation des 25 communes jusqu’en 2038.
Le prochain PLUi doit concilier la politique de réduc-
tion de consommation des sols (la loi Zéro Artificiali-
sation Nette) avec l’augmentation de population atten-
due dans les prochaines années dans notre région très 
attractive.
Il faut par ailleurs intégrer des solutions d’héberge-
ments pour nos ainés pour qui les maisons indivi-
duelles sur de grandes parcelles ne sont pas toujours 
adaptées. Mais aussi pour les jeunes qui ne peuvent 
pas toujours accéder à la propriété.
En fonction de ces données, chaque commune a fait 
part de l’évolution d’aménagement qu’elle souhaitait 
mettre en place.
A ce stade, les différentes communes travaillent sur la 
répartition des hectares disponibles pour les surfaces 
d’habitation et les surfaces à vocation économiques. 
Canals est représentée à chaque réunion pour défendre 
les besoins d’aménagement de notre commune.
Nous communiquerons sur les avancées de cette 
étape dès que les données seront officielles.

La voirie, sens unique

La majorité de nos voies sont de la 
compétence de Grand Sud Tarn et 
Garonne et nous faisons notre maximum pour les 
alerter lorsqu’il y a dégradation de la route ou de la 
signalétique, ensuite il faut compter sur la réactivité 
ou le budget de l’intercommunalité.
La voirie de la rue des Guillermounes et de la rue des Ecoles 
est à la charge de la commune. Ces rues commencent à 
être en mauvais état. Nous avons cependant décidé dans 
un premier temps de travailler à les rendre plus sécurisées 
du fait de leur proximité avec l’école. Un sens unique va 
être mis en place fin avril. Et une réparation de ces deux 
chaussées va être réalisée par des «points à temps». Une 
réunion d’information sur les travaux et la nouvelle signa-
lisation sera organisée avec les riverains de ces rues mais 
aussi chemin du Phare, lotissement des Frênes, chemin de 
Villelongue et chemin de la Croix.

Changement 
des ampoules 

L’accent a été mis sur les économies 
d’énergie avec une continuité du re-
nouvellement de notre éclairage public en 
leds, des lumières nouvelle génération moins éner-
givores donc à faible consommation et intelligentes. 
Nous avions mis en place l’extinction de l’éclairage 
public au cœur de la nuit dans notre village pour 
faire ces économies le temps que ce changement 
d’ampoules soit réalisé. D’ici peu, l’éclairage public 
sera en continu mais en faible intensité : de 18h à 20 
H 80%, de 20h à minuit 50% et de minuit à 6h 20%.
Durant l’année 2025 nous poursuivrons ces change-
ments. Le but de ces économies est simple : pouvoir 
continuer à investir pour améliorer notre commune 
et ceci en intégrant une démarche écologique.

Le méthaniseur sur Fronton
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Rentrée des classes 

Lundi 2 septembre 2024, 84 élèves 
étaient accueillis à l’école de Canals. 
Les rires des enfants ont à nouveau re-
tentis dans la cour de l’école. La rentrée est 
source de joie de retrouver les copains, de découvrir 
leur nouvelle classe, de rencontrer leurs enseignantes.
Cette année, l’Inspection d’Académie a ouvert une 
4e classe. Ainsi pour l’année scolaire 2024/2025 une des 
salles de restauration est devenue une nouvelle classe. 
Des travaux ont été réalisés durant l’été par la mise en 
place d’un tableau, d’un nouvel éclairage, de film occul-
tant et l’installation de tables et de chaises.
Chaque classe a un niveau unique. :
- Mme MICHELIN – classe de CE1 – 23 élèves
- Mme BELLEDENT – classe de CE2 – 17 élèves
- Mme NADALIN – classe de CM1 – 22 élèves
- Mme DOMPEYRE – classe de CM2 – 22 élèves
Une fresque évolutive a également été réalisée par notre 
élu Stéphane THERON artiste peintre. Il a souhaité re-
présenter les valeurs de respect, de liberté et d’égalité.
La Mairie travaille sur un agrandissement ou une créa-
tion d’un nouveau bâtiment afin de rendre plus efficient 
la partie restauration scolaire. Un travail a déjà été réalisé 
sur une étude de faisabilité, des rdv avec la Direction des 
Finances, un prochain rdv avec 2 banques et un travail 
avec la Commune de Fabas dans le cadre du RPI.
Pour la rentrée 2026, l’Académie a maintenu l’ouver-
ture de la 4e classe. La Mairie de Canals est très heu-
reuse de ce maintien et espère que celle-ci devienne 
pérenne pour les futures rentrées.

Projet LNSO 
(Lignes Nouvelles 
Sud Ouest)

Le projet concerne la création des lignes et gares 
nouvelles entre, d’une part, Bordeaux et Dax, et, 
d’autre part, entre Bordeaux et Toulouse. À ce 
titre cette phase inclut la réalisation des aména-
gements ferroviaires au sud de Bordeaux et au 
nord de Toulouse (source SITE GPSO).
Il s’agit d’un chantier de 200 km qui mobilisera 
10 000 personnes au cours des 2 premières années 
(2027-2028).
Projet LNSO dans le Tarn et Garonne
La Gare LGV de Montauban se situera sur la 
commune de Bressols.
27 communes du Tarn et Garonne sont concer-
nées par l’emprise  en vue des aménagements. 
Des Commission Intercommunales d’Aménage-
ment Foncier (CIAF) seront mises en place afin de 
travailler sur les compensations environnemen-
tales et agricoles en partenariat avec la SAFER.
Fin 2027 : Le projet précis et définitif sera connu 
lorsque l’ensemble des études géologiques et 
environnementales auront été réalisées.
2032 : Mise en service de la LGV
Zoom sur Canals
Un propriétaire de Canals était concerné par la 
procédure d’acquisition des bâtis. La procédure 
est close.
Actuellement, les études environnementales et 
géologiques sont en cours.
Ci-dessous la carte de l’emprise théorique en 
attendant le tracé définitif (selon le résultat des 
études géologiques et environnementales)
 

Infos mairie



Festivités de Noël 

Avant les vacances de Noël, grâce 
à la coopérative scolaire, toute 
l’école s’est rendue au cinéma 

de Grenade pour assister à la 
projection du film d’animation 

sans paroles Flow.
Le vendredi 20 décembre a eu lieu le tra-

ditionnel et très attendu loto des élèves, suivi dans 
l’après-midi du goûter de Noël.8

Cross CM2/6e

La classe de CM2 a participé en début d’année au cross 
organisé par le collège de Grisolles qui rassemble les 
élèves de 6e et de CM2 des écoles rattachées à ce collège.
Bravo à Nathaël GALZIN qui a terminé premier des 
garçons sur 80 coureurs, et Siloé REAL et Cléa GAU-
TIER qui ont atteint respectivement la 5e et 4e place 
sur 90 coureuses.
Mme le Maire est venue au stade de Grisolles les en-
courager. Nous sommes fiers de vous !

Scolaire

Notre visite au salon 
de l’agriculture, par les CM2

Nous nous sommes régalés au salon REGAL (le salon régio-
nal de l’agriculture) ce vendredi 13 décembre ! Nous avons 
pu caresser des animaux, mais aussi goûter différents ali-
ments comme le pop corn aux agrumes, les chips aux gril-
lons (si si, c’est très bon !), du saucisson et du fromage bien 
sûr, ou des kiwis rouges. Les activités étaient variées : nous 
avons participé à différents quizz, des jeux sensoriels, des 
dégustations. Nous avons pour certains essayé un casque 
virtuel et une combinaison de survie dans l’eau. Nous avons 
reçu des petits cadeaux à chaque animation. On a pu obser-
ver un plateau télé où un chef qui préparait une recette était 
filmé. Nous avons joué toute la journée avec nos 5 sens ! Et 
nous avons appris que nous pouvons prendre le temps de 
regarder, sentir et toucher un aliment avant de l’avaler.



999

Scolaire

Course 
pour le Téléthon

Les enseignantes tiennent à 
féliciter les enfants et les fa-
milles qui ont participé à la 
course pour le Téléthon le 
samedi 30 novembre. 
Une course pour une noble 
cause !

Randonnée scolaire

A l’occasion de la journée du sport 
scolaire, tous les élèves de l’école 
ont participé à une randonnée le 
long du canal de près de 7km, le 
mercredi 18 septembre.



Policier à vingt ans, Thierry Paris ne s’attendait certai-
nement pas à un métier si difficile. 
La première nuit, ma première ronde, raconte-t-il, 
j’aurais pourtant dû le comprendre, lorsque je suis ar-
rivé sur ma première scène de crime. Un père deve-
nu fou, avait tué le chien et grièvement blessé son fils 
avant de se donner la mort, seule sa jeune fille avait 
pu s’échapper et avait été trouvée errante dans la rue. 
C’est à ce moment-là que j’aurais dû démissionner. 
Mais à l’époque j’étais jeune, poursuit-il je croyais en-
core pouvoir changer les choses.
Et les années ont passées, avec leur lot de violences et 
d’affaires sordides. Pendant une période un journa-
liste de la Dépêche venait me voir pour que je lui ra-
conte chaque soir la journée écoulée. Une fois il me dit 
« C’est incroyable, la réalité dépasse toutes les fictions, 
on devrait écrire un livre ! »  
Mais la traversée du désert pour lui a perduré, malgré 
un changement de fonction, son affectation à la po-
lice judiciaire, il ne supportait plus la hiérarchie qui ne 
pensait qu’à tenir les objectifs, se moquant totalement 
de la qualité de vie au travail de leurs hommes, de leur 
santé physique pas plus que morale. 
Dans la rue il n’y a plus du tout de respect, me dit-il 
encore, je le constatais tous les jours, ça a tellement 

évolué. A mes débuts il y avait une certaine crainte 
de l’autorité, maintenant nous devons faire profil bas 
devant certains délinquants, dans certains quartiers. 
Les jeunes n’ont plus peur de rien, ils se moquent de se 
faire descendre. 
Autour de lui les collègues tombaient, pas sous les 
balles des trafiquants de drogues, mais plutôt sous 
les balles de leur propre arme de service, lorsqu’ils ne 
supportaient plus cet enfer.  Lui ne réussissait à tenir 
que parce qu’il avait trouvé dans sa vie privée, dans 
ses activités une raison de vivre.
Alors voyant l’âge de la retraite approcher il a décidé 
de devancer sa libération, il a fini par démissionner. 
Repensant à ce que lui avait dit le journaliste, il a es-
sayé de le contacter, mais celui-ci était partit trop tôt, 
alors il s’est lancé seul dans l’écriture d’un livre de re-
cueil de quelques anecdotes qui avaient jalonnées sa 
carrière. 
Un Canalais pas tout à fait semblable aux autres, lors-
qu’il est arrivé dans le village, quarante ans plus tôt, 
il s’était vite intégré, participant activement à la vie 
associative, mais lorsque les gens avaient appris qu’il 
était dans la police, leur regard avait changé, avoue t’il.   
Thierry, de policier, est aujourd’hui devenu auteur, 
comme un exutoire à cette galère que fut sa vie pro-
fessionnelle.
Vous trouverez son ouvrage sur le lien : https:// 
www.coollibri.com/bibliotheque-en-ligne/thierry-paris/10

Vie locale

De Policier à auteur, 
de la galère à l’exutoire



Naissances :
• Eliott, Jo, Harchi COSTE LAJAT né le 18/08/2024 
• Sofia DOMINGUEZ née le 19/08/2024 
• Nathan MARRE né le 06/10/2024 
• Lyssandro, Many SOLER VAYSSIER né le 25/10/2024 
• Alonzo, Kurtis SOLER VAYSSIER né le 25/10/2024 
• Lola, Djamila, Martine CHABOT BERNARD née le 31/10/2024 
• Jade, Virginie QUINTARD née le 26/12/2024 

Mariages :
• FAURÉ Romain, Nicolas, Bernard et HARDY Kilméry, Tabatha le 10/08/2024
• BRULIN Franck, Claude, Alain et MIQUEL Séverine le 16/11/2024

Décès :
• TOUJAC Jean, Pierre le 12/05/2024
• SCAPINI Nuccio le 10/09/2024
• MEDORO Domenico le 25/09/2024
• BLATCHÉ Bernard le 06/02/2025
• ROUX Pierre Jean Gérard le 17/02/2025

Nous publions les avis de décès uniquement sur accord de la famille en mairie. 1111

AGENDA
29, 30 mars  
Ball trap

5 avril  
Chasse à l’œuf organisée  
par la mairie à 15h sur la place 
du village

19, 20, 21 avril 
Ball trap

27 avril 
Messe à 9h30

8 mai  
Commémoration aux monu-
ments aux morts à 11h

25 mai  
Vide-grenier de la Pétanque 
de Canals 

1er juin  
Vide-grenier des Parpalhols

6, 7, 8 juin 
Fête de Canals 

7, 8, 9 juin 
Ball trap

21 juin 
Repas fin de saison de l’ALEC 

7 septembre 
Vide grenier de l’ALEC

5 octobre 
Marche/course Octobre Rose 
organisée par PharmaRose et 
l’ALEC

31 octobre  
Halloween organisé  
par les Parpalhols à la salle 
communale

15 novembre 
Insert Coin3 organisé par RE-
PLAY82 à la salle communale

20 novembre  
Repas vin nouveau organisé 
par l’ALEC à 19h à la salle 
communale

29 novembre 
Téléthon organisé par la mairie 
à la salle communale

13 décembre 
Toasts des séniors organisé 
par la mairie à 11h30 à la salle 
communale

6 ou 7 décembre  
Après-midi de Noël organisé 
par  les Parpalhols

ETAT CIVIL

Le flash histoire

Parmi les trouvailles dénichées dans 
les archives de la mairie, les bulle-
tins municipaux tapés à la machine 
à écrire nous dévoilent les traces du 
passé. Sur le bulletin annuel 1977-1978, il est question de la mise en place 
de la cabine téléphonique publique sur la place de la Bascule par l’Admi-
nistration des P. et T. La communication dans le secteur de Montauban 
coûtait 40 centimes de Francs pour une durée illimitée en journée et dès 
le soir, dimanche et jours fériés, demi tarif.
Lors de la séance du conseil municipal du 4 mars 1978, les élus s’étaient 
prononcés pour équiper les salles de classes, la cantine et la mairie, qui 
était située à l’époque dans les locaux de l’école, d’un chauffage à circula-
tion d’eau chaude, jusque là chauffées aux 
poëles à charbon.
Cette même année, les élus décident 
d’adhérer au Syndicat Départemental 
d’Études pour la collecte et la destruc-
tion des ordures ménagères. Jusque là, 
la commune était dotée d’un dépôt 
d’ordures agréé par les services offi-
ciels. A ciel ouvert, il était situé à côté 
du phare.
Si vous possédez des photos ou ré-
cits, nous sommes preneurs de toute 
information ancienne concernant la 
commune.
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Bien vivre
La boîte aux lettres 
du Père Noël

La boîte aux lettres du Père Noël a 
été une nouvelle fois mise en place 
sur le parvis de la mairie. Le Père 
Noël nous avait assuré de répondre 
à tous les enfants petits et grands, 
et il a tenu parole ! Des enfants 
heureux d’avoir reçu un petit mot 
rempli de magie.

Toasts des séniors

Les toasts des séniors, organisé 
le 14 décembre dernier, a réuni 
une soixantaine de participants 
dans une ambiance chaleureuse 
et conviviale. Les invités ont pu 
déguster un menu spécialement 
conçu pour eux, petits fours, toasts 
de foie gras, de saumon, verrines... 
tout en profitant de moments de 
partage et de discussions.
L’événement a été l’occasion pour 
les séniors de se retrouver et de re-
nouer des liens sociaux.
Les échanges ont été nombreux, et 
tous ont salué l’initiative qui permet 
de rompre l’isolement et de favori-
ser le bien-être des participants.

Paniers garnis 

Pour les personnes qui ne pou-
vaient pas se déplacer lors des toasts 
des séniors, des paniers gourmands 
soigneusement préparés, remplis de 
produits locaux, de spécialités de 
saison et de douceurs festives, ont 
été distribués par Mme Le Maire qui 
en a profité pour échanger quelques 
mots et souhaiter de joyeuses fêtes à 
chaque sénior. 
Chaque panier était une attention 
particulière, visant à apporter un 
peu de chaleur et de plaisir aux aînés, 
souvent isolés pendant les fêtes.
Les séniors, ravis de ce geste soli-
daire, ont exprimé leur gratitude et 
ont souligné l’importance de telles 

initiatives permet-
tant de maintenir 
un lien social 
et d’égayer leur 
quotidien.

La boulangerie 
primée

La Chambre professionnelle des 
boulangers et pâtissiers du Tarn-et-
Garonne a organisé le concours dé-
partemental de la meilleure galette 
et de la meilleure coque vendredi 
6 décembre à Montauban. Le jury 
a récompensé neuf lauréats dont 
Mr Vayssié de Canals du Fournil 
de Boulange qui a été primé 2e au 
concours de la meilleure coque. La 
municipalité le félicite !

Bienvenue 
à SL – Secrétariat 31

Mme LABBÉ propose ses services en assistance de gestion administrative 
et commerciale pour artisans, professionnels indépendants et PME : saisie 
de devis et factures, gestion de courriers et mails, archivage et classement de 
vos documents, préparation document comptable (facture d'achats, factures 
de ventes, relevés de compte, note de frais), suivi de dossiers, relances des 
impayés, relations fournisseurs.
Interventions à distance ou sur site dans un rayon de 20 km aux alen-
tours de Canals, pour des missions régulières ou ponctuelles. 
DEVIS gratuit et sans engagement.
Téléphone : 06.36.93.95.05
Mail : sl.secretariat31@gmail.com
Site Internet : www.sl-secretariat31.com

Au pôle santé

Nous souhaitons la bienvenue au docteur 
Jorge Luis SILVERA LAZA au pôle santé de 
Canals 193B Grand Rue. 
Les rendez-vous sont à prendre dans un pre-
mier temps sur Doctolib.
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Pour sa 3e édition, la Mairie a organisé  
le Téléthon le samedi 30 novembre 
2024 à la salle communale, afin de sou-
tenir les actions de l’ AFM.
Plusieurs activités étaient proposées :
• Des baptêmes en voiture de prestige, 
avec l’association Macadam Passion 
Club. De quoi faire rêver les curieux 
par la beauté des voitures.
• Les Parpalhols ont animé des jeux de 
société.
• Des stations et consoles de jeux ont 
été mis à disposition des enfants par 
RePlay 82 . Certains enfants ont décou-
vert d’anciens modèles de gaming.
• L’association Florear de Tournefeuille 
est venue présenter des danses sévilla-
nes et a proposé une initiation aux per-
sonnes présentes. 
L’arrivée du Père Noël dans une voi-
ture ancienne américaine a fait briller 
les yeux des enfants. Il a pris le temps 
de discuter et de faire quelques photos 
souvenirs avec les petits et les grands !
La Mairie de Canals a mis au défi les 
Canalais sur un concours du « Meilleur 
gâteau Canalais ».
3 gâteaux ont été présentés à un jury 
dont les notes portaient sur l’esthétique, 

le montage et le goût.
Des résultats très serrés :
• 1er gagnant : Clément 
GANO (130 points)
• 2e gagnante : Mme DU 
PLANTIER (127 points)
• 3e gagnante : Mme MOSER 
(126 points)
Des gâteaux d’une présentation 
raffinée, avec un goût savoureux. 
Ils ont ensuite été mis à disposition 
pour le goûter malgré un geste mal-
heureux qui n’a pas permis de présen-
ter le gâteau remportant la 2nde place, 
qui avait cependant été pris en photo.
La municipalité a remercié tous les 
participants ainsi que le Comité Des 
Fêtes de Canals et la Pétanque 
Canalaise pour leurs dons tout 
au long de cette journée.
Un montant de 672,70€ a été 
reversé à l’AFM Téléthon.
Pour rappel, en 2022 et 2023, 
les sommes de la force terrain, 
du 3637, d’internet confon-
dues avaient permis à l’AFM 
Téléthon de récolter 1327€ et 
1338,40€ sur le territoire de la 
commune de Canals.

Téléthon 



Rétro Parpalhols

• Le 29 septembre, l’association Les Parpalhols a orga-
nisé un loto au profit des écoles de Canals et Fabas.
Un carton plein à la salle communale de Canals, avec,  
à la clé, plus de 2000€ de lots à gagner.
• Monstres, démons, sorciers et créatures en tous genres 
ont déambulé le 31 octobre en fin de journée dans les 
rues de Canals pour récolter des bonbons auprès des 
villageois ou leur jeter des sorts avant de se réunir dans 
la soirée à la salle communale. Les Parpalhols avait or-
ganisé un repas festif avec de nombreuses animations 
comme les maquillages, boîtes mystères, concours du 
meilleur déguisement. Une super soirée animée de fous 
rires, de cris et de joie.

• Les Parpalhols sont organisé une super après midi 
de Noël le 8 décembre avec la chorale arc-en-ciel de 
Grisolles qui a émerveillé tous les présents, petits et 
grands, un concours de pulls moches, goûter, chocolat 
et vin chaud étaient offerts ainsi que diverses activités 
proposées et bien sûr, le Papa Noël leur a fait l’honneur 
d’une petite visite.

REPLAY 82
 
Dimanche 10 novembre 2024, 
la commune a accueilli la deu-
xième édition d’Insert Coin, 
un grand salon dédié au retro-
gaming ! Petits et grands, ont 
découvert ou redécouvert des 
consoles et des jeux vidéo qui 
ont marqué des générations.
Un franc succès pour l’association ! Les exposants ont 
proposé une grande variété d’articles : jeux, consoles, 
figurines, peluches, goodies, mangas, sticks arcade.14

Associations
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L’ALEC a bien commencé l’année 
avec son repas du nouvel an le sa-
medi 11 janvier 2025 auquel près 
de 70 convives ont participé.
L’apéritif a permis à tous de se re-
trouver avec plaisir et d’échanger 
autour d’un verre. Mme le Maire, 
toujours présente dans ces mo-
ments de convivialité, a présenté 
ses vœux les meilleurs à l’assem-
blée et à l’association en lui sou-
haitant de poursuivre ses activités 
avec le même dynamisme.
Les convives ont ensuite partagé 
un excellent repas dont le menu a 
régalé les papilles de tous les parti-
cipants : foie gras, fideuà aux pois-
sons et fruits de mer, salade, fro-
mage et la fameuse coque des rois 
qui a permis de couronner quelques 
chanceux(ses) qui ont trouvé la fève, 
le tout arrosé d’un bon vin du ter-
roir, rouge et rosé et du traditionnel 
cidre pour le dessert.
Tous sont repartis satisfaits d’avoir 
passé ce bon moment ensemble et 
dans la bonne humeur, prêts à recom-
mencer dans quelques mois comme 
l’a proposé Robert le président.

L’ALEC a profi-
té des derniers 
jours de l’année 
2024 et commen-
cé la nouvelle an-
née sous le soleil de la 
Côte d’Azur.
Arrivés le 30 décembre dans 
l’après-midi à Sainte Maxime où ils 
ont été hébergés en bord de mer, les 
participants ont découvert le len-
demain en compagnie d’un guide 
expérimenté les charmes du village 
médiéval de Gassin, aux maisons 
de pierre et aux ruelles pavées. 
La promenade s’est poursuivie avec 
la visite du village médiéval de Ra-
matuelle, construit à flanc de col-
line avec une architecture typique 
des villages méditerranéens.
Le groupe s’est ensuite rendu à Port 
Grimaud, Sainte-Maxime, Saint 
-Tropez, Roquebrune, Fréjus. 
En soirée le groupe s’est réuni au-
tour d’un apéritif avant le repas fes-
tif et mémorable du réveillon et la 
soirée dansante qui a permis à tous 
de célébrer la nouvelle année 2025.
Le 2 janvier a eu lieu la visite 

du charmant village proven-
çal de Roquebrune sur Argens, 
L’après-midi fut consacrée à la vi-
site de Fréjus, sa plage, son amphi-
théâtre romain et le site de Malpas-
set, vestiges d’un barrage en béton 
qui s’est rompu en 1959.
Le dernier jour, sur le chemin du 
retour, ce fut la visite du Palais des 
Papes d’Avignon. 
La pluie ne les a pas épargnés pour 
le retour mais le soleil de tout le sé-
jour est resté dans les bagages et les 
souvenirs.

    La Pétanque Canalaise

Fin novembre, le club de la Pétanque Canalaise a tenu 
son Assemblée Générale.
Le président et le trésorier ont exposé le bilan moral et 
financier de l’année écoulée.
Suite à la démission du poste de président et du poste 
de secrétaire, un nouveau bureau a été installé. 
Mr Jean Wirtz, président
Mr Éric Heurtebize, trésorier
Mr Jean Marc Dotto, secrétaire
Le nouveau bureau a remercié Gilles Rey pour les ac-
tions réalisées pendant 3 ans et son implication au 
sein du club. En effet, des licenciés se sont affrontés 
lors du Championnat des Clubs à Montauban à plu-
sieurs équipes sans démériter sur leurs résultats.
Un programme sera proposé aux membres du club. 
Le club de la Pétanque Canalaise propose à tous les 

canalais de venir sur la place du village le dimanche 
après-midi à partir de 14h30 pour des moments de 
convivialité lors des parties de pétanque. Lorsque les 
beaux jours arriveront, le club donne également rdv 
les vendredis soir à partir de 20h45 pour jouer ami-
calement.
Le Club de la Pétanque Canalaise invite les canalaises 
aussi à les rejoindre lors des parties de jeu de pétanque.
N’hésitez pas à venir sur la place du village et jouer 
ensemble.

L’ALEC



Brèves


